

Tour de Bretagne Cycliste des Greffés

Le Trégor le 13 juin 2024 – page 13

DON D'ORGANES. 7^e Tour de Bretagne cycliste des greffés

Dans le cadre de la 29^e Journée nationale du don d'organes du 22 juin, le 7^e Tour de Bretagne cycliste des greffés sera de passage dans les Côtes-d'Armor du 17 au 22 juin. Une manifestation organisée par le collectif Amigo Bretagne pour sensibiliser le public breton au don et à la greffe d'organes, pour l'inciter à en parler en famille et afficher clairement sa position à ses proches.

Les 21 cyclistes inscrits relieront Brest à Tréguier en 6 étapes et 600 km. « En passant par les centres hospitaliers liés au prélèvement et/ou à la greffe (Brest, Morlaix, Lannion, Saint-Brieuc et Quimper), ce Tour de Bretagne rendra hommage au personnel hospitalier, aux donneurs d'organes et à leurs proches ».

La part belle au Trégor

Cette 7^e édition fait la part belle au Trégor, au Goëlo et au Kreiz Breizh, puisque du mardi 18 au jeudi 20 juin, lors des étapes 2, 3 et 4, les cyclistes s'arrêteront mardi 18 à Plouaret, Lannion (déjeuner au centre hospitalier Pierre-Le Damany), Pleumeur-Bodou, Trégastel,

Trévou-Tréguignec et Tréguier (arrivée de l'étape 2).

Dans les communes traversées, des « arrêts citoyens » mettront en avant l'implication des communes et en premier lieu des élus locaux, « afin d'aboutir à termes au déploiement en Bretagne d'une véritable culture du don ».

Nombre des communes traversées se sont déjà impliquées dans cette démarche – ou le seront prochainement – en instaurant des lieux de mémoire autour de la plantation d'un Arbre de vie. Voire en allant plus loin en installant des panneaux signalétiques « Ville ambassadrice du don d'organes ».

A noter : pour aller plus loin à la rencontre du public, les bénévoles de France Adot seront présents dans les grandes surfaces costarmoricaines, dont le 21 juin au Leclerc de Lannion.

Saint-Quay-Perros à l'honneur

Enfin, samedi 22 juin à 11h se tiendra à Saint-Quay-Perros (salle Yves-Guégan) la 15^e cérémonie de la plantation d'un Arbre de vie en hommage aux donneurs d'organes et à leurs proches. Depuis plus

Localité	Km	Horaire Arrivée
Morlaix Hôtel	0	
Plouigneau	10	9 h 00
Le Ponthou	16	9 h 40
Plouegat-Moysan	19	9 h 50
Plouaret	34	10 h 55
Lannion	50	12 h 05
Pleumeur - Bodou	55	13 h 45
Trégastel	65	14 h 35
Perros-Guirec	72	15 h 15
Trévou-Tréguignec	83	15 h 50
Penvénan	91	16 h 35
Tréguier Mairie	98	16 h 55
Tréguier Algue Marine	99	18 h 30

Les horaires de passage du Tour cycliste des greffés mardi 18 juin. Adot

de 12 ans, le collectif associatif kénanais de la Ken'Adot organise régulièrement, au profit de France Adot 22, une marche en hommage aux donneurs d'organes et à leurs proches en souvenir de leur amie Marina, disparue après

avoir bénéficié trop tardivement du greffon qui n'aura pu la sauver. « Une solidarité citoyenne exemplaire qui a fait tout naturellement de Saint-Quay-Perros la première ville Ambassadrice du don d'organes ».

LANNION. De drôles d'avions-canards



Deux avions-canards ont fait escale à l'aéroport de Lannion, jeudi 6 juin. Aéroport de Lannion

De drôles d'oiseaux sont venus se poser sur l'aéroport de Lannion, jeudi 6 juin. Des avions-canards de la marque Rutan-Long EZ. Surnommés aïres en raison de leur double paire d'ailes et de leur nez posé à même le sol à l'arrêt.

Faible consommation

« Ce sont des aéronefs de construction amateur. Ils coûtent dans les 30 000 euros et ne consomment que 20 litres à l'heure pour une vitesse de 300 km/h », explique l'aéroport de Lannion.

Deux avions de ce type ont passé un moment sur l'aéroport. Quelques curieux ont pu les observer de près. Déjà l'an dernier, un appareil de ce type,

modèle Cozy, plus grand, avait fait escale.

À l'arrêt, la roulette avant se retracts sous le cockpit pour éviter à l'avion de basculer avec le poids du moteur.

Depuis les années 1980

Ces avions sont sur le marché depuis 1980, ils ont été créés par l'ingénieur américain Burt Rutan en composite et donc sans moule. Les plans sont accessibles pour ceux qui voudraient se lancer dans la construction.

Jeudi 6 juin, les quatre personnes qui ont pris place dans les deux modèles biplaces ont pu avec le grand ciel bleu bien profiter de la côte de Garant rose.

● C.G.

UKRAINE. Nouvelle mobilisation jeudi 20

Le prochain rassemblement mensuel organisé par Irégor Solidarné Ukraine aura lieu jeudi 20 juin à 18 h devant la mairie de Lannion. « Malgré la période électorale ouverte en France, l'Ukraine continue à subir de violents assauts dont nul ne connaît l'ampleur, les destructions et les pertes humaines à venir », rappellent les organisateurs.



Garvan Saignard-Boulou. ©S

Le rassemblement comprend toujours une phase de point de la situation, une phase de bilan du soutien humanitaire dans le Irégor et une phase des acteurs prévues dans ce domaine en juillet. « Un témoignage venu d'Ukraine s'ajoute aux interventions ainsi que la présence d'un chanteur à cappella réputé pour mettre en avant la solidarité des cultures ». Il s'agira cette fois de Garvan Saignard-Boulou. À l'école bilingue de Cavan,

puis auprès de son père Louis-Jacques, il a appris à chanter en breton dès le plus jeune âge. Il explore tous les aspects du chant traditionnel, en duo avec différents compères ou en groupe avec Oso, deuxième au concours du Kan ar bobl cette année. Il chante également des gwerzions.

● contact: tragosolidarnite.ukraine@gmail.com

Express

Gaza : nouveau rassemblement samedi à Lannion

« S'il est légitime qu'en France les esprits soient occupés d'abord par une actualité politique totalement inédite, nous n'avons pas le droit d'oublier l'immense détresse des Gazaouis, qui comptent sur les États du monde pour contraindre Israël à mettre un terme à leur martyre », communique le groupe local de l'Association France Palestine Solidarité. Un nouveau rassemblement est organisé samedi 15 juin à 11h au parvis des Droits de l'Homme à Lannion.

PÉDERNEC. Pardon de Saint-Hervé : le père Guy Gilbert à la bénédiction de motards

À l'occasion du traditionnel pardon de Saint-Hervé, un rassemblement de motards est prévu dimanche 16 juin sur le Méné Bré, avec bénédiction des pilotes.

Le traditionnel pardon de Saint-Hervé le patron des barbes et des musiciens bretons aura lieu dimanche 16 juin sur le Méné Bré à Péderneac.



Le père Guy Gilbert - le « curé des loubards » - présidera la messe du pardon. Acadia

À cette occasion, un rassemblement de motards est prévu, avec bénédiction des pilotes et des machines par deux prêtres.

Il s'agit du deuxième rassemblement de motards sur cette belle colline, qui culmine à 302 m de haut et fait partie des dix plus hauts sommets bretons.

Le « curé des loubards »

L'an passé, une cinquantaine de motos s'étaient rassemblées autour de la chapelle Saint-Hervé pour recevoir la bénédiction du père Pierre Chopin, du diocèse de Saint-Louis. Lui-même ancien motard, il sera de nouveau présent ce dimanche 16 juin sur le Méné Bré pour bénir les machines.

Un autre prêtre, très connu dans la communauté des motards et au-delà, devrait également être présent : Guy Gilbert, 89 ans, éducateur spécialisé et écrivain, surnommé notamment le « curé des loubards » ou encore le « berger des motards ».



Une bénédiction des motards est prévue sur le Méné Bré à Péderneac, comme ici à la Vallée des Saints à Carnoët en 2023. Laurent LE FUR

Le programme

À 10h30, messe en français, breton et latin à l'extérieur de la chapelle Saint-Hervé, présidée par le père Guy Gilbert et le père Pierre Chopin.

À 11h30, bénédiction des motards et de leurs machines. Des food-trucks seront pré-

sents sur le site et une animation musicale (musique traditionnelle irlandaise) est prévue pendant le repas.

À 16h, concert gratuit de chants religieux et profanes par la chorale Moushez Yosenf Vro à la chapelle.

● Laurent LE FUR

DON D'ORGANES. 7^e Tour de Bretagne cycliste des greffés

Dans le cadre de la 29^e Journée nationale du don d'organes du 22 juin, le 7^e Tour de Bretagne cycliste des greffés sera de passage dans les Côtes-d'Armor du 17 au 22 juin. Une manifestation organisée par le collectif Anigo Bretagne pour sensibiliser le public breton au don et à la greffe d'organes, pour inciter à en parler en famille et afficher clairement sa position à ses proches.

Les 21 cyclistes inscrits relieront Brest à Brest en 6 étapes et 600 km. « En passant par les centres hospitaliers liés au prélèvement et/ou à la greffe (Brest, Morlaix, Lannion, Saint-Brieuc et Quimper), ce Tour de Bretagne rendra hommage au personnel hospitalier, aux donneurs d'organes et à leurs proches ».

La part belle au Irégor

Cette 7^e édition fait la part belle au Irégor, au Goëlo et au Krez Brezh, puisque du mardi 18 au jeudi 20 juin, lors des étapes 2, 3 et 4, les cyclistes s'arrêteront mardi 18 à Plouaret, Lannion (séjourner au centre hospitalier Pierre Le Damany), Pleumeur-Bodou, Trégastel,

Irégor Iréguignec et Iréguier (arrivée de l'étape 2).

Dans les communes traversées, des « arrêts citoyens » mettront en avant l'implication des communes et en premier lieu des élus locaux, « afin d'aboutir à termes au déploiement en Bretagne d'une véritable culture du don ».

Nombre de communes traversées se sont déjà impliquées dans cette démarche – ou le seront prochainement – en restaurant des lieux de mémoire autour de la plantation d'un Arbre de vie. Vore en allant plus loin en installant des panneaux signalétiques « Ville ambassadrice du don d'organes ».

À noter : pour aller plus loin à la rencontre du public, les bénévoles de Franco Adot seront présents dans les grandes surfaces costarmoricaines, dont le 21 juin au Leclerc de Lannion.

Saint-Quay-Perros à l'honneur

Enfin, samedi 22 juin à 11h se tiendra à Saint-Quay-Perros (salle Yves-Guégan) la 15^e cérémonie de la plantation d'un Arbre de vie en hommage aux donneurs d'organes et à leurs proches. Depuis plus

Localité	Km	Horaire Arrivée
Morlaix Hôtel	0	
Plouigneau	10	9 h 00
Le Ponthou	16	9 h 40
Plouegat-Moysan	19	9 h 50
Plouaret	34	10 h 55
Lannion	50	12 h 05
Pleumeur - Bodou	55	13 h 45
Trégastel	65	14 h 35
Perros-Guirec	72	15 h 15
Trévou-Iréguignec	83	15 h 50
Penvénan	91	16 h 35
Tréguier Mairie	98	16 h 55
Tréguier Algue Marine	99	18 h 30

Les horaires de passage du Tour cycliste des greffés mardi 18 juin. A&X

de 12 ans, le collectif associatif kénasans de la Ken'Adot organise régulièrement, au profit de Franco Adot 22, une marche en hommage aux donneurs d'organes et à leurs proches en souvenir de leur amie Marina, disparue après

avoir bénéficié trop tardivement du greffon qui n'aura pu la sauver. « Une solidarité citoyenne exemplaire qui a fait tout naturellement de Saint-Quay-Perros la première ville Ambassadrice du don d'organes ».

TRANSPORTS. Pass Rail été : billetterie ouverte

À partir de cet été, avec le Pass Rail, tous les jeunes âgés de 16 à 27 ans pourront voyager en illimité dans les TER et Intercités (hors régions Ile-de-France et Corse) pour 49 euros par mois en juillet et août. Les TER région-

naux qui desservent Paris sont inclus dans le dispositif.

Pris en charge à 80 % par l'État et à 20 % par la Région Bretagne, à la suite d'un accord conclu avec les régions, « ce dispositif en faveur du climat et

du pouvoir d'achat des jeunes permet également de valoriser et de rendre accessible le patrimoine français ».

Les Pass Rail sont en vente depuis le 5 juin via le site internet de la SNCF, l'application Connect

de la SNCF ou les plateformes de voyage agréées par la SNCF comme Trainline.

● Retrouvez plus d'informations sur <https://www.ecologie.gouv.fr/pass-rail>